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彭水县保家中学邀请田家炳基金会 

专家团来校共施良谋溢慧智 

 

6 月 17 日下午 1:30 分，保家中学邀请田家炳基金会专家团队，

田家炳项目首席专家张泽健教授、项目办张敏玲女士、重庆市学术技

术带头人、重庆市有突出贡献的中青年专家、重庆市名师、中学研究

员、特级教师李森林、承办机构：重庆师范大学外国语学院培训部主

任：张翼、田家炳项目校本负责人：李军教授及何红翠老师一行六人

来校与全校教职员工一起愉快、真诚而有效地交流了田家炳项目与保

家中学即将开展的校本研修，又对保家中学全体行政成员及英语教师

进行了问卷调查，接着开诚布公的座谈会一直持续到 6 点。然而全体

行政和全体英语教师还意犹未尽，不愿离开会议室。 

重庆市教育委员会师范教育处  

重庆市中小学教师继续教育中心 

项  目  管  理  办  公  室 

 



 

 

 

 

 

 

 

解读田家炳项目特色 打造校本新模式 

   保家中学 2015 年 5 月被重庆市教委命名为“田家炳项目实验学

校”，在步入彭水第二中学的关键时期，为打造英语教学“共同体”，

带动其它学科向前发展，实现“借力田家炳项目助推保中优质发展”

的目标，特别邀请重庆市中小学教师继续教育中心张敏玲女士为全体

教职工做了题为《田家炳项目与保家人的梦想——渝港合作田家炳项

目》的专题报告。张敏玲女士利用大量鲜活的事例和精当的语言，从

“七位一体的全面到位，及四方人力、智力、资源、政策互为支持”；

到具有田家炳项目培训特色:“田家炳精神的引领，调研的有效性和

全面性，培训内容、方式的创新性，培训过程的适应性及培训内容的

系统性、针对性 ，培训理念、内容和方式上的一致性，团队构成的

独创性（1+2+6），效果的可持续性；以需求定内容，以实践定效果，

以效果选方式，以变化定调整”的独具特色的培训内容与方式；和‘ 五

个重视 ’（调研、反思、反馈、效果、调整完善）”的培训原则；和“参

与、体验互动、实作、研讨交流、反思总结”的培训模式五个方面对

田家炳项目进行了介绍，并对保家中学能获得田家炳项目校本研修实

验学校的机会进行了深刻的解读，希望保家中学珍惜这千载难逢的机

会，借力田家炳项目助推保家中学优质发展。 



 
重庆市中小学教师继续教育中心：张敏玲女士做田家炳项目与保家中学校本研修的动员报告 

 

调研针对性和全面性  为校本研修开好头 

   17 号下午 3:40 分，保家中学全体行政和全体英语教师及彭水县教

师进修学校的龚建涛副校长、陈代全副校长、培训部主任：黄芳、英

语教研员：沈原因都在问卷调查表上认真、仔细的写上了他们的困惑、

写出了他们的心愿，希望借助田家炳项目校本研修来提升自己，发展

学校，使彭水的英语教育上一个新的台阶。 

 
彭水县教师进修学校陈副校长认真做问卷   保家中学段校长把希望满满的写到调查表上 

 



   

保家中学的英语教师们把他们的困惑和愿望都真诚地写到了问卷上 

 

下午 4 点 20 分田家炳项目专家团 6 位成员及县教师进修校龚建涛

校长、陈代全校长、培训部主任:黄芳、英语教研员沈原因等 4 位领

导与保家中学全体行政成员及英语教师进行了实质性的座谈。每个英

语老师谈到自己在教学中的困惑与缺陷：几乎没有外出参加过培训，

上课随意，欠缺专业知识，教学有点累，英语口语跟不上，表达学生

听不懂；他们不知道：问题到底是教师还是学生，有少部分老师对职

业的厌倦感比较明显，如：英语组（唯一男教师）说：20 年的英语

从教经历，他的感受：痛不欲生，毫无兴趣，成绩不能提高，想选择

历史教。而学生方面：老师讲完后，学生关上书从来不看英语，不说

英语。学生觉得学不学无所谓。 

 制度和动力强大支撑  为校本研修保驾护航 

学校行政人员全部表态对这个项目的支持与配合，全体行政都认

为：英语组奉献精神强，英语组协作较好，校方全力支持，教务主任

说：尽最大的努力为英语组老师培训服好务，协调好调课等，德育主

任说：针对学生兴趣不浓，加强引导，维护纪律、安全，做好班主任



工作，提供坚实的动力保障。彭水县教师进修校陈副校长说：珍惜项

目机会，希望全体英语教师利用好机会，提升自身能力和教育、教学

水平，同时做好带头作用，带动其他学科的发展。彭水县教师进修学

校教研员沈原因表态：将保家中学的英语作为全县教研活动的基点，

如说课、赛课比赛等。重庆市学术技术带头人、重庆市有突出贡献的

中青年专家、重庆市名师、中学研究员、特级教师李森林和保家中学

的行政、全体英语教师交流了“如何做一位受学生喜欢的幸福的英语

教师”，接下来田家炳项目专家团队首席专家张泽健教授谈了保家中

学校本研修的想法：校本研修以学校为平台，以全体学科教师为范围，

以课堂为重点，提高教师的教育教学能力。在此项目背景下，如何把

项目所学运用于教学？硬件提升也需软件的提高。 

市学术技术带头人、研究员、特级教师李森林交流讲话 项目首席专家张泽健教授给予保家中学殷切的希望 

 

田家炳校本落户保中  保中展拓视野绘宏图 
 

   彭水县保家中学段校长深情地说到：我们保家中学对田家炳英语

教师校本研修的开展，学校行政班子以营造好环境为核心开展工作。 

1、建议教委、进修校在政策上予以支持，保证我们能够“大胆”开



展项目研修活动；我们学校也将逐渐建立专项制度（分配，考核评价

等）保障项目开展。 

2、学校财政上，调节增强专项资金，确保项目顺利。 

3、学校广泛宣传和引导，鼓励各个学科学习项目开展活动，鼓励自

生造血功能增强。 

  我们希望：通过田家炳项目支持开展我校的校本研修，结合新校

区建设等各种机遇，最终提升我校的教学质量，让教师个人得到发展，

让学生在未来生活中能够成功成才；学校达成优质示范学校目标。相

信通过我们在座的专家、领导和老师们的共同努力，在不久的将来，

保家中学一定会成为山区英语校本研修示范基地，项目实施一定能够

成功！ 

 

 

保家中学段校长深情的说：学校全力保证田家炳项目校本研修的顺利开展 

 

    会后，专家团队和保家中学行政一起驱车前往保家中学新校址，



看到国家投资 2.5 亿元来打造保家中学--未来的彭水县二中，大家都

信心满满，展望着 2016 年 9 月份田家炳项目校本研修保家中学实验

启动一定会给我们一个崭新的面貌！ 

 

国家投资 2.5 亿元打造彭水县保家中学——未来的彭水县二中（一所崭新的高完中） 

 

 

 


